

# 磐田地区制服選定委員会だより

令和7年 3月吉日

## 新制服決定「濃紺 & 明るいグレー」

### 1 制服展示の様子



1月21日から2月20日まで、各中学校、市内交流センター、於保農村婦人の家、ららぽーと磐田で、新制服候補の展示を行いました。

説明をじっくりと読み、相談しながら選んでいる様子が見られました。



### 2 投票結果

展示と共に、2月23日までに、市内小学校4年生から中学3年生までの児童・生徒、保護者、中学校教職員による投票を行いました。結果は以下の通りでした。

A 濃紺 & 明るいグレー	3696 票 (44.9%)
B 濃紺 & チャコール(濃いグレー)	3022 票 (36.7%)
C 濃緑 & チャコール(濃いグレー)	1512 票 (18.4%)

いずれも過半数を獲得しなかったため、上位2点で2月26日から3月3日の期間に再投票を行いました。再投票結果は以下の通りでした。

A 濃紺 & 明るいグレー	3154票 (53.7%)
B 濃紺 & チャコール(濃いグレー)	2714 票 (46.3%)

投票してくださった皆さん、ありがとうございました。



### 3 制服選定委員会

制服選定委員会では、投票結果や寄せられた意見を踏まえて協議の上、新制服を最終決定しました。2回の投票でいずれも最多得票であったA案が選ばれました。

ボタンは、関係小中学校の意向調査の結果、29校中25校の支持を得た「ツツジ」柄となりました。

その後、各メーカーに示す仕様書を作成しました。



### 【決定した新制服】

濃紺&明るいグレー



ポケットに  
フラップ付

右前・左前どちらも  
変更可能

袖口には反射パイ  
ピング縫込み

家庭用洗濯機  
使用可

ボタンも決定

(左)どちらかといえば男子体型向けのI型  
(中央・右)どちらかといえば女子体型向けのII型

ボタン仕様  
意向調査結果

市の花ツツジ 25校  
しっぺい 2校 磐田市章 2校

市の花、ツツジの  
デザイン



## 【今後の流れ】

- 1 販売店及び制服メーカーへの説明会実施
- 2 各中学校でのネクタイ・リボン、Yシャツ等について検討・報告(6月頃)
- 3 各校の入学説明会で新制服紹介
- 4 販売店からの周知と販売開始時期のお知らせ



### 磐田地区制服選定委員会に寄せられた御意見にお答えします。

Q: これから新制服を着ることになる小学生や園児の保護者は投票できないのでしょうか。投票対象を、小学校4年生から中学校3年の児童・生徒、その保護者、教員としたのはなぜですか。

A:新制服選定の投票の対象を広げてはどうかとの御意見ありがとうございます。

新制服の選定に係る意識調査や投票の対象を教員・保護者に加え、小学校高学年の児童や中学生としたのは、主として、発達段階の観点から、実際に制服を着用している中学生や中学生の制服に憧れる小学校高学年の児童の意見を反映することが妥当と判断したものです。御理解を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

Q: 男女共通のブレザー、女子用スラックスの展示がありませんでした。ジェンダーレスの時代の制服についてのどのようにお考えですか。

A:昨年度の磐田地区制服のあり方検討委員会のアンケートでは、様々な理由から、スラックスやスカートを自分の判断で選べることを希望する声が寄せられました。これを受け、当委員会では多様性への配慮を重視しています。

ブレザーにつきましては、どちらかといえば男子体型向きのⅠ型と、どちらかといえば女子体型向きのブレザーⅡ型を用意し、いずれを選択していただいてもよいこととします。また、女子用のスラックス(こちらⅡ型と呼びます)も用意いたします。すべての生徒がスラックス・スカートを自由に選択して着用できるようにいたします。

※これまで多くの貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございました。皆様の声を受け止めながら、より良い制服の選定に努めてまいりました。今回をもってご意見への回答は最後となります。改めて、ご協力いただいた皆様に心より感謝申し上げます。

## 【結びに…】

社会の急激な変化や気候変動を背景に、生徒の自律的な選択に基づく着用、保護者の経済的な負担軽減など様々な観点から新制服のあり方が問われているなか、本制服選定委員会では、意識調査や意見交換等において寄せられた多くの意見に真摯に耳を傾け、改めて制服のあり方を考え、以下の点に留意して新制服の仕様を定めました。

- 1 小中学生・保護者・教員は、機能性・耐久性に優れた制服を希望している。
- 2 小中学生・保護者・教員は、新制服の着用をとおして、中学生に落ち着いた学校生活・清潔感・品位等を期待している。
- 3 小中学生・保護者・教員は、性別・体型・好み・流行等に左右されずに誰にでも似合う制服であることを希望している。
- 4 公小中学生・保護者・教員は、立中学校の生徒であることが分かり易く、高校や私立高校の制服との差別化を図ることが望ましいと考えている。
- 5 保護者・教員は、義務教育を施す学校に通う生徒が着用する制服であることから、求めやすい価格であることを強く希望している。

新制服が生徒の皆さんに末永く愛されることを願うとともに、新制服選定に関わったすべての関係の皆さんに心より感謝申し上げます

磐田地区制服選定委員会